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Barracão comemora 72 anos com noite de 
luzes, alegria e tradição

A programação iniciou com apresentações artísticas que animaram os presentes e promoveram um 
clima de festividade. Com uma mistura de tradição e modernidade, o evento atraiu a população para o 
espaço que foi especialmente montado e decorado para celebração do aniversário do município e das 

festividades de final de ano.
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MDB de Santo 
Antonio realiza 
convenção e 
recebe novas 
filiações.
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Com alta de 4,11%, PIB do Paraná fica acima da média 
nacional no 3º trimestre de 2024

Após crescer 0,63% no 
1º trimestre e 2,85% no 
2º trimestre, o Produto 
Interno Bruto (PIB) 
paranaense apresentou 
expansão de 4,11% no 
3º trimestre de 2024, o 
que representa R$ 177,8 
bilhões, segundo dados 
do Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento 
Econômico e Social 
(Ipardes), divulgados 
nesta segunda-feira 
(16). O desempenho da 
economia estadual nesse 

período mais recente 
ficou acima da média 
nacional, que variou 
4%, de acordo com o 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE). As comparações 
são em relação ao mesmo 
período do ano anterior.

Os resultados foram 
puxados pelo setor de 
serviços, com expansão 
de 5,08%, devido ao bom 
resultado do comércio, 
e indústria, com 
crescimento de 4,59%. 

Ambos sustentaram a 
elevação do PIB estadual, 
a ponto de suplantar o 
resultado nacional.

No acumulado 
dos últimos quatro 
trimestres, encerrado 
em setembro de 2024, 
o PIB do Paraná registra 
expansão de 3,18%, 
totalizando R$ 705,7 
bilhões. Já no acumulado 
do ano, de janeiro até 
setembro de 2024, 
a economia estadual 
cresceu 2,42%, gerando 
R$ 542,5 bilhões. O 
Paraná também registrou 
resultado positivo de 
0,94% na passagem do 
segundo trimestre para o 
terceiro de 2024.

Segundo Jorge Callado, 
diretor-presidente do 
Ipardes, a aceleração da 
economia paranaense já 
era esperada, devido ao 
acompanhamento dos 
indicadores conjunturais. 
“Para o Estado, o 
aumento da produção, o 
crescimento do emprego 
e dos salários traduz o 
bom momento econômico 
do Paraná”, afirma o 
diretor-presidente. 
“O IBGE também tem 
divulgado mês a mês a 
expansão da economia 
do Estado em serviços, 
comércio e indústria, o 

que nos coloca numa 
posição excelente em 
relação à economia 
nacional”.

SEQUÊNCIA 
POSITIVA

O crescimento do 3º 
trimestre de 2024 se 
junta a outras análises 
positivas da economia 
paranaense. Uma delas 
é o consolidado dos 
últimos anos. O PIB 
paranaense cresceu 
8,9% entre 2019 e 
2023, segundo dados do 
Ipardes. O resultado é 

superior ao crescimento 
brasileiro no período, 
de 7,8%. Somente no 
ano passado, com a 
recuperação depois da 
pandemia de Covid-19, 
a economia do Paraná 
cresceu 5,8%. Em 2019, o 
PIB do Estado somou R$ 
466,3 bilhões, enquanto 
que em 2023 esse índice 
fechou em R$ 665,6 
bilhões.

Já o último relatório 
do Sistema de Contas 
Regionais (SCR) do IBGE 
apontou que em 2022 
(último ano analisado), o 

Paraná ultrapassou o Rio 
Grande do Sul e virou a 
quarta maior economia 
do Brasil. Esta é a terceira 
vez que o Paraná alcança 
a quarta posição entre 
as maiores economias 
do Brasil. A primeira vez 
aconteceu em 2013 e a 
segunda ocasião foi em 
2020. Ao longo de 2022, 
a economia paranaense 
cresceu 1,5% e alcançou 
6,1% de participação da 
economia nacional, a 
mesma de 2021.

O Governo de Santa 
Catarina, por meio da 
Secretaria de Estado 
da Educação (SED), 
realizou uma reunião 
com os gestores 
escolares na última 
quinta-feira, 12, para 
avaliar o que foi feito 
durante 2024 e projetar 
as ações que serão 
praticadas em 2025. O 
encontro, realizado de 
forma online, contou 
com a participação do 
governador Jorginho 
Mello, do secretário de 
Estado da Educação, 
Aristides Cimadon, e 
da secretária adjunta 
Patrícia Lueders.

“É sempre muito 
importante termos esses 

encontros porque, com 
o diálogo, conseguimos 
ajustar o que precisa 
melhorar e potencializar 
o que temos feito de 
bom. Tenho certeza que 
2025 será um ano ainda 
melhor para a educação 
catarinense”, destacou 
o governador Jorginho 
Mello.

Durante a reunião, 
os gestores escolares 
receberam diversas 
orientações que 
nortearão as iniciativas 
do próximo ano em 
todas as escolas da Rede 
Estadual de Ensino.

“Foi um encontro 
bastante proveitoso em 
que pudemos planejar 
2025, a partir de 

uma análise bastante 
criteriosa do que foi feito 
neste ano. A cada ano, 
estamos dando novos 
passos para a educação 
catarinense chegar cada 
vez mais longe”, ressaltou 
o secretário de Estado 
da Educação, Aristides 
Cimadon. 

A reunião contou 
também com a palestra 
da empresária Vanessa 
Tobias, que desenvolve 
cursos e trilhas de 
capacitação para 
empresas e famílias de 
todo o Brasil. Ela abordou 
temas como liderança, 
gestão e resultados, 
comunicação e relações 
interpessoais.

“Preparamos tudo 

com muito carinho 
para que essa reunião 
fosse especial e 
tivéssemos uma troca de 

experiências importante 
para projetar o próximo 
ano letivo”, salientou a 
secretária adjunta de 

Estado da Educação, 
Patrícia Lueders.

Educação de SC realiza reunião com gestores 
escolares da rede estadual de ensino

EDUCAÇÃO & CULTURA.

ECONOMIA.

Os resultados foram puxados pelo setor de serviços, com expansão de 5,08%, devido ao bom resultado do 
comércio, e indústria, com crescimento de 4,59%
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O Paraná consolidou-
se como um dos estados 
mais inovadores do Brasil, 
registrando um salto no 
ranking do Índice Brasil de 
Inovação e Desenvolvimento 
(IBID): passou da 6ª para a 3ª 
posição no período de 2014 a 
2024, ou seja, destacando-se 
como uma das três economias 
mais inovadoras do país. O 
resultado do levantamento 
é do Instituto Nacional da 
Propriedade Industrial (INPI), 
órgão federal vinculado ao 
Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços 
(MDIC).

Esse avanço foi 
impulsionado por 
investimentos estratégicos em 
ciência, tecnologia e inovação 
(CT&I), além de um forte foco 
no desenvolvimento de capital 
humano, um dos pilares de 
contexto avaliados pelo IBID. O 
índice, que segue a metodologia 
do Global Innovation Index 
da Organização Mundial da 
Propriedade Intelectual (OMPI), 

avalia a performance dos 27 
estados brasileiros em 74 
indicadores distintos.

Entre os indicadores do 
levantamento estão ambientes 
propícios para inovação, como 
instituições, capital humano, 
infraestrutura, economia e 
negócios, além dos resultados, 
compostos pelos pilares de 
economia criativa e tecnologia. 
Os principais destaques 
paranaenses no levantamento 
são a economia criativa e o 
capital humano.

O secretário estadual da 
Inovação, Modernização 
e Transformação Digital, 
Alex Canziani, afirma que o 
resultado é reflexo de um 
investimento na cultura 
da inovação do Estado. “O 
destaque do Paraná é a 
combinação de políticas 
públicas voltadas para a 
inovação, parcerias com o 
setor privado e iniciativas 
educacionais que priorizam 
áreas tecnológicas e 
sustentáveis. Agora, o próximo 

passo é tornar o Paraná 
referência em Inteligência 
Artificial”, disse Canziani.

No topo do ranking do IBID, 
os seis estados mais inovadores 
do Brasil permanecem os 
mesmos ao longo da década: 
São Paulo, Santa Catarina, 
Paraná, Rio de Janeiro, Rio 
Grande do Sul e Minas Gerais. 
Porém, o maior salto da lista foi 
do Paraná. Em 2014, o Estado 
ocupava a 6ª posição, mas 
avançou de forma consistente, 
ultrapassando o Rio de Janeiro 
e o Rio Grande do Sul, para 
assumir a 3ª colocação em 
2024.

São Paulo manteve-se como 
líder, enquanto Santa Catarina 
subiu para a vice-liderança, 
ultrapassando o Rio de Janeiro, 
que caiu para a 4ª posição. Rio 
Grande do Sul e Minas Gerais 
perderam uma posição cada, 
consolidando o cenário atual do 
top 6 da inovação nacional.

POLÍTICA DE INOVAÇÃO
O Fundo Paraná, principal 

mecanismo de financiamento 
da ciência, tecnologia e 
inovação no Estado, é um dos 
pilares dessa evolução. Em 
2023, o fundo alcançou R$ 
517,3 milhões, um aumento 
de 465% em relação a 2019, 
quando o orçamento era de 
R$ 91,5 milhões. Para 2024, 
a previsão é de R$ 708,9 
milhões, totalizando um 
crescimento de 674% em seis 
anos.

O fundo é aplicado pelas 

secretarias estaduais da 
Ciência, Tecnologia e Ensino 
Superior (Seti); Inovação, 
Modernização e Transformação 
Digital (SEI), além da Fundação 
Araucária, Instituto de 
Tecnologia do Paraná (Tecpar), 
Instituto Paranaense de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (Ipardes), e o Instituto 
de Desenvolvimento Rural do 
Paraná (IDR-PR).

Paraná é destaque nacional em inovação na última 
década, aponta o INPI
O resultado do levantamento é do Instituto Nacional da Propriedade Industrial (INPI), órgão federal 
vinculado ao Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços

GERAL.
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Na última semana a 
Escola Municipal Pingo 
de Gente, em parceria 
com a Secretaria de 
Educação, Esporte e 
Cultura de Dionísio 
Cerqueira, realizou a 
formatura dos alunos 
pré-escolares. 

O evento, que 
aconteceu no Centro 
de Eventos foi marcado 
por emoção e alegria, 
reunindo familiares, 
amigos e toda a 
comunidade escolar.

A cerimônia foi um 
momento de celebração 
do esforço e dedicação 
dos alunos, professores, 
da diretora e de toda 
a equipe da escola, 
que se empenharam 
em proporcionar uma 
educação de qualidade. 

A formatura foi uma 

oportunidade para 
reconhecer o crescimento 
e as conquistas das 
crianças, que agora 
estão prontas para 
iniciar novos desafios no 
percurso educacional.

O evento também foi 
uma oportunidade para 
agradecer a todos os 
envolvidos no processo 
educativo, desde os 
docentes até os familiares 
que acompanharam de 
perto o desenvolvimento 
dos pequenos. 

A festa de formatura, 
além de marcar o fim de 
uma etapa, simbolizou o 
compromisso da Escola 
Pingo de Gente com uma 
educação de excelência, 
que prepara as crianças 
para o futuro.

Na última semana, 
a Escola Municipal de 

Educação Infantil Pingo 
de Gente, em parceria 
com a Secretaria de 
Educação, Esporte e 
Cultura de Dionísio 
Cerqueira, realizou 
uma linda cerimônia de 
formatura para os alunos 
pré-escolares. 

A festa aconteceu 
no Centro de Eventos 
da cidade e foi um 
verdadeiro espetáculo 
de emoção e alegria, 
reunindo familiares, 
amigos e toda a 
comunidade escolar.

A cerimônia foi um 
momento especial para 
celebrar o esforço e a 
dedicação não apenas 
dos alunos, mas também 
dos professores, da 
diretora e de toda a 
equipe da escola. Todos 
trabalharam juntos para 

oferecer uma educação 
de qualidade às crianças 
no período em que 
frequentaram a escola.

A formatura 
representa o fim de um 
ciclo, que demonstra o 

crescimento das crian-
ças, que agora estão 
prontas para enfrentar 
novos desafios em sua 
jornada educacional. 

Foi uma festa cheia 
de sorrisos e esperança, 

onde todos puderam 
celebrar o início de uma 
nova etapa na vida das 
crianças.

Escola Pingo de Gente promove formatura de alunos 
Evento reuniu a comunidade escolar para celebrar o fim de uma etapa importante na educação infantil

EDUCAÇÃO & CULTURA.

GERAL.

Secretaria do Meio Ambiente de SC lança Programa para combater o 
lixo nos oceanos

O lixo nos oceanos é 
um dos maiores desafios 
ambientais enfrentados 
pelo Brasil, com o país 
contribuindo anualmente 
com até 190 toneladas 
de resíduos no mar. 
Desses resíduos, 80% são 
compostos por plásticos, 
filtros de cigarro, 

borrachas, metais, vidros, 
têxteis e papéis. Para 
enfrentar essa realidade 
alarmante, a Secretaria 
de Estado do Meio 
Ambiente e da Economia 
Verde (Semae) lançou 
nesta segunda-feira, 16, 
durante o evento oficial 
do Estação Verão 2025, 

o programa Jogue Limpo 
com o Meio Ambiente, 
com o objetivo de 
engajar a população na 
preservação das praias e 
oceanos catarinenses.

“Santa Catarina tem 
41 municípios na sua 
costa e 28 deles estão 
de frente para o mar e 

enfrentam um grande 
desafio no combate 
ao lixo nos oceanos. 
Esses resíduos não só 
afetam a biodiversidade 
marinha, mas também 
impactam a economia 
e a qualidade de vida 
das região. O programa 
lançado hoje é uma 

forma de interagirmos 
com os nossos turistas, 
estimular o conhecimento 
e cuidados com nossa 
natureza, pra que todos 
se sintam em casa, mas 
lembrem de cuidar de 
todas as belezas naturais 
disponíveis por aqui.Tudo 
isso sendo feito de uma 

maneira alegre e com 
atividades para todas 
as famílias”, comentou 
o secretário do Meio 
Ambiente e Economia 
Verde, Guilherme 
Dallacosta.
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No último sábado, 
dia 14 de dezembro, o 
município de Barracão, 
celebrou com grande 
entusiasmo seus 72 
anos de emancipação 
político-administrativa. 
A festividade reuniu a 
comunidade em frente 
ao Paço Municipal, 
onde uma programação 
especial foi elaborada 
para marcar a data.

A programação iniciou 
com apresentações 
artísticas que animaram 
os presentes e 
promoveram um clima de 
festividade. Subiram ao 
palco o grupo de Artes 
Circenses promovido 
pelo Centro de Referência 
em Assistência Social, e 

o grupo de Balé, da AS 
Stúdio. 

Com uma mistura de 
tradição e modernidade, 
o evento atraiu a 
população para o espaço 
que foi especialmente 
montado e decorado para 
celebração do aniversá-
rio do município e das 
festividades de final de 
ano.

Após as apresentações 
houve o pronunciamento 
das autoridades seguido 
de um dos momentos 
mais esperados da noite, 
o tradicional acendimento 
das luzes, que iluminou 
a praça e criou um 
ambiente festivo. 

A chegada do Papai 
Noel encantou as 

crianças, enquanto um 
show pirotécnico coloriu 
o céu, simbolizando a 
celebração dos 72 anos 
da cidade. 

As autoridades locais 
também estiveram 
presentes, reforçando a 
importância da data para 
a comunidade. O prefeito 
em exercício, Hercílio 
Vieira de Andrade, 
destacou o significado 
do aniversário para 
Barracão. 

“Esta é uma data 
muito especial para 
nós, um momento de 
reflexão sobre nossa 
história e um olhar para 
o futuro. Agradeço a 
todos que estão aqui 
celebrando conosco. É 

uma festa simples assim 
como tem sido em toda 
nossa administração, 
mas, sempre pensando 
em nossa população, 
colocando as famílias em 
primeiro lugar e fazendo 
de cada momento, 
especial. Juntos, podemos 
construir uma Barracão 
ainda melhor”, afirmou o 
prefeito em exercício.

A secretária de 
Cultura, que juntamente 
com a equipe organizou 
as festividades, ressaltou 
a relevância das 
atividades culturais na 
celebração. 

“A cultura é uma 
parte fundamental da 
nossa identidade. Hoje, 
celebramos não apenas 

os 72 anos do nosso 
município, mas também 
a riqueza cultural que 
ele possui. Tivemos 
apresentações incríveis 
e momentos de emoção 
e cuidado com nossa 
população, garantindo 
que cada um que estava 
presente se sentisse feliz, 
e que juntos pudéssemos 
comemorar esse 
momento tão especial”, 
enfatizou Valéria de 
Castro.

O secretário geral da 
administração, Carlos 
Santin, também fez uso 
da palavra e comentou 
sobre o significado do 
evento. 

“É um momento de 
celebração e união. 

Comemorar 72 anos 
é celebrar nossas 
conquistas e renovar 
nosso compromisso 
com o desenvolvimento 
de Barracão. A 
administração se dedicou 
para realizar a festa 
de hoje, que é uma 
data muito importante, 
especialmente porque 
também estamos 
encerrando o período 
da gestão 2021/2024 e 
o ano de 2024. Temos 
muito a celebrar e 
agradecer”, concluiu 
Carlos Santin.

GERAL.

Barracão comemora 72 anos com noite de luzes, 
alegria e tradição
Evento contou com acendimento das luzes, chegada do Papai Noel e show piro-
técnico, reunindo autoridades e cidadãos 
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A população paranaense ficará cada vez mais concentrada em 
grandes centros urbanos. É o que aponta a nova projeção do 
Instituto Paranaense de Desenvolvimento Econômico e Social 
(Ipardes), divulgada nesta terça-feira (17), que tem como foco 
os 399 municípios do Paraná. Até 2050, 26 cidades deverão 
concentrar cerca de 60% dos habitantes do Estado. Os dados 
estão disponíveis na Base de Dados do Estado (BDEweb) e 
também em BI.

Hoje, 22 municípios contam com mais de 100 mil habitantes, 
segundo o Censo 2022: Curitiba, Londrina, Maringá, Cascavel, 
São José dos Pinhais, Ponta Grossa, Foz do Iguaçu, Fazenda 
Rio Grande, Colombo, Araucária, Sarandi, Toledo, Guarapuava, 
Campo Largo, Piraquara, Umuarama, Arapongas, Almirante 
Tamandaré, Paranaguá, Apucarana, Pinhais e Cambé. Para 2050, 
esse número crescerá 18%, chegando a 26 cidades. Pato Branco, 
no Sudoeste, e Paranavaí, no Noroeste, devem se juntar à lista.

Já na estimativa populacional do IBGE de 2024, Campo 
Mourão (Centro-Oeste) e Francisco Beltrão (Sudoeste) já contam 
com mais de 100 mil habitantes em 2024.

População paranaense ficará concentrada em grandes 
centros urbanos até 2050, diz Ipardes

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

Crianças e adolescentes: prazo para entidades acessarem R$ 100 
milhões é prorrogado

A Secretaria estadual 
do Desenvolvimento 
Social e Família 
prorrogou para 20 
de janeiro de 2025 o 
prazo para a submissão 
de projetos ao edital 
005/2024, que destina 
R$ 100 milhões para a 
infância e adolescência, 
a organizações que 
trabalham com esse 
público.

Aberto desde 
novembro, o edital 
já conta com 764 
propostas em edição 
dentro do Sistema de 
Transferências e Apoio 
à Gestão (Sistag). O 
prazo anterior era 
até 8 de janeiro e 
foi prorrogado após 
solicitação de muitas 
entidades. “Conversamos 
com muitas instituições 

que nos relataram 
dificuldades para o prazo, 
e estamos prorrogando a 
data, que será encerrada 
impreterivelmente no 
dia 20 do próximo mês”, 
disse o secretário Rogério 
Carboni.

Ele alerta para que 
as instituições não 
deixem para a última 
hora a submissão dos 
projetos. “A prorrogação 

é um prazo a mais para 
ajuste de detalhes, não 
para iniciar o projeto e 
deixar para o último dia”, 
destacou.

O edital, lançado 
pelo governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
em outubro, é o maior na 
história da Paraná para 
este tipo de atividade. Os 
recursos vão viabilizar 
projetos que não 

poderiam sair do papel 
sem o apoio do Estado. A 
estimativa é que mais de 
1.000 entidades acessem 
o recurso.

O documento prevê 
que as instituições podem 
inscrever projetos em seis 
eixos de atuação: Direito 
à Vida e à Saúde; Direito 
à Liberdade, Respeito 
e Dignidade; Direito à 
Convivência Familiar 

e Comunitária; Direito 
à Educação, Cultura, 
Esporte e Lazer; Direito 
à Profissionalização e 
Proteção no Trabalho; 
e Fortalecimento das 
Estruturas do Sistema de 
Garantia de Direitos.

GERAL.
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A Secretaria de Estado da Saúde (Sesa) entregou 15 veículos 
novos para fortalecer as atividades da Fundação Estatal de 
Atenção em Saúde (Funeas). Os veículos são zero quilômetro, 
modelo Fiat Cronos e foram repassados à Funeas nesta 
terça-feira (17).O investimento do Governo do Estado foi 
de R$ 1.579.768,65 e visa melhorar o atendimento em 11 
estabelecimentos de saúde gerenciados pela fundação no Paraná.

“Essa entrega faz parte dos investimentos constantes do 
Governo do Paraná para aprimorar a infraestrutura da saúde 
no Estado. Os veículos serão essenciais para agilizar as 
demandas das unidades gerenciadas pela Funeas, garantindo um 
atendimento mais eficiente e humanizado à população”, destacou 
o secretário estadual da Saúde, Beto Preto.

Os automóveis serão utilizados para otimizar o trabalho 
das equipes de saúde que atuam em hospitais, unidades 
especializadas e centros de reabilitação administrados pela 
Funeas, além das equipes administrativas, reforçando a 
regionalização dos serviços e a descentralização das ações no 
Paraná.

Estado entrega 15 veículos para reforçar serviços de 
hospitais do ParanáGERAL.

Na manhã de sexta-
feira, dia 13, a Associação 
das Câmaras Municipais 
do Sudoeste do Paraná 
(ACAMSOP) realizou um 
importante seminário 
voltado à qualificação 
dos vereadores eleitos e 
reeleitos da região. 

O encontro 
aconteceu na sede da 
entidade, em Francisco 
Beltrão, e contou com 
a participação de 
representantes de 42 
municípios, além de 
especialistas e lideranças 
estaduais.

Miguel Muniz, 
presidente em exercício 
da ACAMSOP e vereador 
de Bom Jesus do Sul, 
destacou a relevância 
do evento para preparar 
os parlamentares 
municipais.

“Estamos trazendo 
um seminário para 
qualificar nossos 
vereadores, explicar o 
que é importante no 
trabalho legislativo e 
ajudá-los a entender 
suas responsabili-
dades. Muitos entram 
na Câmara com ideias 

que nem sempre 
correspondem à 
realidade, e nossa função 
é prepará-los para que 
possam dar resultados 
à comunidade”, frisou 
Miguel Muniz.

Maria de Fátima Barth 
Antão Castro, presidente 
da União de Câmaras, 
Vereadores e Gestores 
Públicos do Paraná 
(UVEPAR), ressaltou a 
necessidade contínua de 
atualização.

“O papel do vereador 
é legislar e fiscalizar, e 
a lei está em constante 
movimento. Esses 
momentos de capacitação 
são fundamentais para 

que o vereador seja o elo 
eficiente entre o poder 
público e a comunidade, 
conhecendo as demandas 
e representando 
a população nos 
orçamentos públicos”, 
destacou a presidente.

O evento contou 
com uma palestra 
conduzida por Paulo 
Guedes, assessor 
jurídico da UVEPAR, 
sobre as atribuições 
e competências dos 
vereadores. Ele enfatizou 
a importância do 
conhecimento jurídico e 
legislativo para o início 
do mandato.

“A capacitação é 

essencial para que os 
vereadores iniciem 
sua trajetória de 
maneira assertiva, 
compreendendo suas 
responsabilidades e 
direitos, além de se 
atualizarem sobre os 
entendimentos dos 
tribunais superiores”, 
destacou o palestrante.

O seminário também 
serviu como espaço para 
troca de experiências 
entre os parlamentares, 
especialmente para 
os reeleitos, que 
compartilharam práticas 
e desafios enfrentados 
nos mandatos anteriores.

Seminário da Acamsop capacita 
vereadores para a legislatura 2025
Seminário foi voltado à qualificação dos vereadores eleitos e 
reeleitos da região

GERAL.

Representantes do 
município de Princesa 
participaram da 4ª 
Conferência Nacional 
de Gestão do Trabalho 
e Educação em Saúde, 
realizada entre os dias 
10 e 13 de dezembro em 
Brasília. 

Com o tema 
“Democracia, Trabalho 
e Educação na Saúde 
para o Desenvolvimen-
to: Gente que faz o 
SUS acontecer”, o 
evento ocorreu no 
Centro Internacional de 

Convenções do Brasil 
(CICB) e reuniu cerca de 
três mil pessoas.

Santa Catarina foi 
representada por 48 
delegados, incluindo 
Tânia Hubner, técnica em 
enfermagem da UBS de 
Princesa. 

A conferência teve 
como foco a educação 
permanente das equipes 
de saúde, aprimorando 
o trabalho e o cuidado, 
além de revisar os 
processos de formação 
de profissionais da saúde.

A 4ª CNGTES 
mobilizou todas as 
regiões do Brasil e contou 
com a participação de 
mais de 10 mil pessoas 
nas etapas estaduais e 
distritais. 

O evento foi 
uma oportunidade 
para discutir temas 
importantes, como 
a valorização dos 
trabalhadores do SUS 
e a necessidade de um 
trabalho digno e seguro.

Marcando um 
momento histórico, a 

conferência também 
abordou os desafios 
enfrentados pelo setor de 
saúde após a pandemia 
de Covid-19, que 
trouxe à tona questões 
como desemprego e 
vulnerabilidades sociais. 

A participação ativa 
dos trabalhadores é vista 
como essencial para 
fortalecer o Sistema 
Único de Saúde (SUS) e 
garantir que a saúde seja 
reconhecida como um 
direito fundamental.

Princesa participa de Conferência de Gestão do 
Trabalho e Educação em Saúde
Evento em Brasília reuniu delegados para discutir 
aprimoramento do SUS e formação de profissionais de saúde
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Na última quarta-feira, 
dia 11, os alunos da 
Escola Especial Viviane, 
de São José do Cedro, 
realizaram uma visita 
à Prefeitura Municipal. 
Acompanhados pelas 
professoras Viviane e 
Marciane, os estudantes 
conheceram o gabinete 

do prefeito e tiveram a 
oportunidade de interagir 
com o prefeito João Luiz 
de Andrade e o vice-
prefeito Elmar Hentz.

Durante o encontro, 
os alunos entregaram 
uma mensagem de 
agradecimento pela 
parceria entre a APAE 

e o Município, além de 
presentear os gestores 
com uma lembrança 
natalina feita por eles 
mesmos. 

O prefeito João Luiz 
de Andrade enalteceu 
o trabalho da APAE 
na inclusão social e 
educação especial em 

São José do Cedro. Ele 
também falou sobre 
novos recursos que serão 
destinados a instituição 
para a manutenção das 
atividades desenvolvidas.

O vice-prefeito Elmar 
Hentz também destacou 
a importância da parceria 
entre a Prefeitura e a 

APAE, enfatizando o 
impacto positivo do 
trabalho realizado. Ele 
agradeceu a visita dos 
alunos e compartilhou 
sua satisfação em ver 
o comprometimento 
da instituição em 
transformar vidas.

O momento foi 

encerrado com um clima 
de celebração e trocas 
de afeto, reforçando 
o espírito de Natal e a 
relevância do trabalho 
social desenvolvido pela 
APAE na comunidade 
cedrense.

Alunos da APAE visitam prefeitura de São José do Cedro
Encontro destaca a importância da inclusão social e do apoio à educação especial

GERAL.

Sine Santa Catarina oferece 9.407 vagas de emprego
GERAL.

Santa Catarina oferta 
9.407 vagas de emprego 
pelo Sistema Nacional 
de Emprego (Sine). As 
oportunidades estão 

distribuídas por todas 
as regiões do estado e 
atendem profissionais 
com diferentes perfis 
e qualificações. Dessas 

vagas, 9.112 são 
vagas gerais e 295 são 
exclusivas para pessoas 
com deficiência (PCD).

Os interessados 
devem comparecer a 
uma das mais de 140 
unidades do Sine em 
todo o estado munidos 
de um documento 
de identificação. As 
vagas também podem 
ser consultadas no 
Portal Emprega Brasil, 
que é atualizado 
diariamente com novas 
oportunidades. Tem vaga 
na indústria, no comércio, 
na construção civil 
bem como no setor de 
serviços.

“Esse número 

expressivo de vagas 
reflete a força e o 
dinamismo da economia 
catarinense, impulsionada 
por empresas que 
acreditam e investem 
no potencial da nossa 
população. Em Santa 
Catarina, o trabalhador 
encontra condições 
favoráveis e valorização, 
o que mantém o estado 
como um ambiente 
propício para grandes 
oportunidades”, destacou 
o secretário de Estado 
da Indústria, Comércio e 
Serviços, Silvio Dreveck.

OESTE –  1.403 vagas
• Abelardo Luz 03
• Campo-Erê 02

• Chapecó 300 – 02 
PCD

• Concórdia 272
• Dionísio Cerqueira 

15
• Maravilha 09
• Ponte Serrada 04
• São Lourenço 

d’Oeste 20

• São Miguel 
D’Oeste 525 – 01 
PCD

• Seara 218 – 61 
PCD

• Xanxerê 31 – 01 
PCD

• Xaxim 04
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Na manhã da última sexta-
feira, dia 13, aconteceu em 
Dionísio Cerqueira, a entrega 
ofi-cial do Plano Municipal 
de Cultura 2024-2034, 
à Administração local. O 
documento, elaborado com 
base nas necessidades e 
aspirações dos segmentos 
cultu-rais locais, será essencial 
para o desenvolvimento de 
políticas públicas que incen-
tivem e valorizem a arte e a 
cultura.

O Plano Municipal de 
Cultura tem como objetivo 
direcionar investimentos, 
ações e projetos que reforcem 
as tradições culturais da 
cidade, garantindo que todas 
as manifestações artísticas 
recebam o apoio necessário. 

A iniciativa busca, também, 
proporcionar um ambiente 
mais dinâmico e inclusivo para 
artistas, produtores culturais 
e a população, assegurando 
que a cultura seja um vetor de 
crescimento e identidade para 

o município.
Durante a entrega, o prefeito 

Thyago Gnoatto enfatizou a 
importância do plano para a 
comunidade. 

“Este documento não 
é apenas um guia; é uma 
promessa de que estamos 
comprometidos em valorizar 
nossa cultura e apoiar nossos 
artistas. Acreditamos que a 
cultura é fundamental para o 
desenvolvimento de Dionísio 
Cerqueira”, afirmou.

A diretora de Turismo e 
Cultura, Solange Righi, também 
destacou os benefícios do plano 
que garantirá o direcionamento 
de investimentos, ações e 
projetos que reforcem as 
tradições culturais.

“Estamos criando um 
ambiente mais dinâmico e 
inclusivo para todos os artistas 
e produtores culturais da nossa 
cidade. Este plano vai garantir 
que a cultura tenha cada vez 
mais, um espaço garantido 
dentro da nossa sociedade”, 

declarou.
Ainda segundo Solange, a 

iniciativa busca proporcionar 
um espaço onde todos 
possam participar ativamente 
da vida cultural da cidade, 
assegurando que as expressões 
artísticas sejam valorizadas e 

reconhecidas. 
Participaram do encontro 

o prefeito Thyago Gnoatto; 
vice-prefeita, Bianca Maran 
Bertamoni; diretora de 
Turismo e Cultura, Solange 
Righi; presidente do conselho 
Municipal de Cultura, Dayana 

Gasperin de Andrade; vice-
prefeito eleito, Alcir Sawaris; 
Responsável Técnica, Lilian 
Santos da Silva Fontanari; 
apoio técnico, Roselaine 
Barboza Vinhas.

Plano de Cultura 2024-2034 é entregue a 
administração de Dionísio Cerqueira
Novo plano visa fortalecer a identidade cultural e promover políticas públicas para 
o setor artístico local

GERAL.
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Filmes para tornar seu Natal ainda 
mais especial

O Natal é uma época perfeita para reunir a família, preparar uma boa pipoca e se aconchegar no sofá para 
assistir a filmes que aquecem o coração. Com histórias cheias de magia, lições de amor e celebração, o cinema 

natalino é um verdadeiro presente para esta época do ano. Se você está procurando opções para criar momentos 
inesquecíveis, confira estas quatro sugestões de filmes imperdíveis para o Natal.

Esqueceram de Mim (1990)
Um clássico que nunca sai de moda, Esqueceram de Mim conta a 
história de Kevin McCallister, um garoto de oito anos esquecido 
em casa pela família durante as festas de fim de ano. Com muita 
criatividade e coragem, Kevin precisa proteger sua casa de dois 
atrapalhados ladrões. Além de engraçado, o filme transmite uma 
mensagem de união e valor à família, tornando-se um verdadeiro 

símbolo do Natal.

 O Estranho Mundo de Jack (1993)
Misturando Halloween e Natal, esta animação de Tim Burton é uma 
escolha única para as festas. O filme acompanha Jack Skellington, 
o Rei das Abóboras, que se encanta com a magia natalina e tenta 
assumir o papel do Papai Noel. Com músicas envolventes e uma 
estética sombria e fascinante, O Estranho Mundo de Jack é 

perfeito para quem busca algo diferente e criativo nesta época do 
ano.

Um Duende em Nova York (2003)
Esta comédia encantadora traz a história de Buddy, um humano 
criado no Polo Norte que descobre sua verdadeira identidade e 

parte para Nova York em busca de sua família biológica. Com humor 
inocente e um espírito natalino contagiante, Um Duende em Nova 

York é garantia de boas risadas e momentos emocionantes, além de 
reforçar a importância da bondade e da alegria durante as festas.

O Grinch (2000)
Baseado no clássico conto de Dr. Seuss, este filme estrelado 
por Jim Carrey é um dos mais amados do Natal. A história 

acompanha o rabugento Grinch, que odeia o Natal e decide roubar 
as comemorações dos moradores de Quemlândia. Com um humor 
peculiar e uma mensagem poderosa sobre amor e redenção, O 
Grinch conquista todas as idades e é indispensável para criar 

memórias natalinas.

Esses filmes são mais do que entretenimento: eles trazem mensagens que aquecem o coração e reforçam 
os valores do Natal, como amor, união e generosidade. Seja com risadas em família, emoções intensas ou uma 
boa dose de magia, cada um deles tem o poder de tornar sua noite de Natal ainda mais especial. Escolha o seu 

favorito, prepare um lanche gostoso e aproveite momentos inesquecíveis ao lado de quem você ama!
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Os Clubes de Mães de 
diversas comunidades 
de Bom Jesus do 
Sul realizaram suas 

confraternizações de 
encerramento das 
atividades de 2024, 
em eventos que 

destacaram o trabalho 
desenvolvido ao longo 
do ano e promoveram 
momentos de celebração 
e integração entre as 
participantes. 

As comemorações 
foram realizadas pelas 
integrantes dos clubes 
das Linhas Coqueiro e 
Nova Riqueza, com a 
presença de autoridades 
municipais e lideranças 
que apoiaram as ações ao 
longo do ano.

Na Linha Coqueiro, o 
encontro contou com a 
presença da Secretária 

da Família, Lorizete 
Surdi, das integrantes 
do grupo e da instrutora 
Soeli Dias. Durante 
a confraternização, 
as participantes 
compartilharam um 
lanche e desfrutaram 
de boas conversas, 
reforçando os laços de 
amizade e cooperação. 

A Secretária da 
Família, Lorizete Surdi, 
marcou presença, 
parabenizando as parti-
cipantes pelo empenho 
ao longo do ano e 
desejando boas festas.

Na Linha 
Nova Riqueza, a 
confraternização 
aconteceu na tarde do 
último sábado, 15 de 
dezembro, reunindo 
as participantes para 
celebrar o ciclo de 
atividades de 2024. 
O evento foi animado 
com presentes, 
entretenimento e um 
saboroso lanche. 

Também participaram 
a Secretária da Família, 
Lorizete Surdi, e a 
instrutora Soeli Dias, que 
destacaram a relevância 

das iniciativas do grupo 
para o fortalecimento da 
comunidade local.

As participantes 
celebraram as conquistas 
de 2024 e destacaram 
a gratidão pelo trabalho 
realizado, concluindo 
o ano com disposição 
renovada para os 
desafios de 2025, sendo 
a confraternização um 
reflexo do sucesso das 
atividades promovidas.

Clubes de Mães do interior encerram 
atividades de 2024 com confraternizações
Momentos de celebração e união marcaram o fechamento das atividades dos Clubes de 
Mães da Linha Coqueiro e Nova Riqueza

GERAL.
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Mais de 115 mil produtos já foram fiscalizados pelo Instituto 
de Metrologia do Governo de Santa Catarina, o Imetro-SC, 
durante a operação especial Natal Seguro, realizada no estado. 
Com a proximidade da data, que movimenta o comércio, fiscais 
foram às ruas para verificar a segurança e a qualidade dos 
brinquedos, bicicletas infantis e luminárias pisca-piscas.

Dos 115.449 produtos fiscalizados, foram encontrados 
2.127 itens com irregularidades. Eles foram apreendidos e os 
estabelecimentos notificados. As empresas têm prazo de 10 dias 
para apresentarem defesa ao Instituto. 

“Entre a maior parte das irregularidades foram encontrados 
brinquedos sem a certificação, ou com a certificação de outro 
produto. No caso dos pisca-piscas, foi constatado que alguns 
lotes não tinham a devida marcação, o que não está de acordo 
com a legislação”, explica o diretor de Fiscalização da Qualidade 
do Imetro-SC, Vinícius Moreira.

O presidente do Imetro-SC, Alexandre Soratto, explica 
que o objetivo da Operação é trazer mais segurança para o 
consumidor. “O Selo do Inmetro no produto indica que ele 
passou por testes e está em conformidade com as normas de 
segurança”, alerta.

No caso de brinquedos e bicicletas, a ação buscou identificar 
produtos que não tenham passado pelo processo de certificação. 
Já em relação às luminárias natalinas, os fiscais verificaram as 
informações obrigatórias para o consumidor e se o plugue está 
no padrão brasileiro.

Operação Natal Seguro: Imetro-SC fiscaliza 1150 mil 
produtos em Santa Catarina

Mateada na praça marca inauguração de estação de hidratação
A estação de hidratação na praça João Maria de Lara representa um avanço significativo em 
termos de infraestrutura pública

No final da tarde 
de domingo, dia 15, a 
comunidade se reuniu 
para prestigiar a 
inauguração da nova 
estação de hidratação na 
praça João Maria de Lara. 
A iniciativa visa oferecer 
à população acesso 
a água filtrada, tanto 
quente quanto fria, além 
de água fresca para os 
animais de estimação.

A cerimônia de 
inauguração contou 
com a presença de 
autoridades locais, que 
destacaram a importância 
da iniciativa para a 
promoção da saúde e 
bem-estar da população. 

Além disso, a 
direção da Agência 
Sicoob, apoiadora do 
projeto, também esteve 
presente, reforçando 

seu compromisso com 
o desenvolvimento 
comunitário.

Teve som ao vivo 
com a cantora Cristiane 
Finger e várias famílias 
prestigiaram o evento. 

A estação de 
hidratação na praça 
João Maria de Lara 
representa um avanço 
significativo em termos 
de infraestrutura pública, 

proporcionando um 
recurso essencial 
de forma acessível e 
sustentável.

Este é um exemplo 
de como parcerias 
entre setores público e 
privado podem trazer 
melhorias concretas para 
a qualidade de vida nas 
comunidades.

GERAL.

MDB de Santo Antonio realiza convenção e 
recebe novas filiações
Evento marca uma nova fase para o partido com a eleição de novo diretório e compromisso 
com a população

No domingo, dia 15 de 
dezembro, aconteceu na 
cidade de Santo Antonio 
do Sudoeste, a Convenção 
do MDB, que contou com 
a presença do deputado 
Anibelli Neto, presidente 
do Diretório Estadual. 

O evento, que reuniu 
filiados e simpatizantes 
do partido, e foi um 
marco significativo para a 
política local, destacando 
a importância da 
participação cidadã e do 
fortalecimento das bases 
partidárias.

Durante a convenção, 
foram recebidas 39 
novas filiações, refletindo 
o crescente interesse 
da comunidade em se 
engajar nas atividades 
políticas do MDB. Além 

disso, foi eleito o novo 
Diretório Municipal, que 
agora é presidido pela 
Sra. Izabel Guterres do 
Carmo. 

“O Diretório Municipal 
do MDB sinaliza um 
novo começo para o 
Partido. Precisamos 
atuar cada vez mais 
no cenário político e 
trabalhar por políticas 
públicas que visam o 
bem comum. O MDB é 
um partido histórico e 
em 2026 completará 60 
anos de luta em prol da 
Democracia”, destacou 
Izabel.

A presidente 
também fez questão de 
agradecer aos novos 
filiados, ressaltando a 
importância da união e 

da colaboração entre os 
membros do partido. Em 
sua fala, ela destacou o 
papel fundamental que 
o deputado Anibelli Neto 
tem desempenhado no 
apoio ao município.

“Agradeço 
especialmente ao 
Deputado Anibelli 
Neto pela presença 
na Convenção e pela 
parceria com Santo 
Antonio do Sudoeste, 
sempre aportando 
recursos através de 
emendas e auxiliando 
no atendimento de 
demandas relacionadas 
à saúde”, frisou a 
presidente.

O deputado Anibelli 
Neto também se 
dirigiu aos presentes, 

enfatizando a relevân-
cia do Diretório do MDB 
no âmbito municipal. 
Ele reafirmou seu 
compromisso com a 
administração municipal 
e com o povo santo-
antoniense, destacando 
a necessidade de um 
trabalho conjunto para 
enfrentar os desafios 
locais. 

“Estamos aqui para 
ouvir as demandas da 
população e garantir 
que os recursos 
cheguem onde são 
mais necessários. Esse 
encontro demonstra 
a importância da 
participação ativa dos 
cidadãos na política local 
e o papel essencial dos 
partidos na construção 

de uma sociedade mais 
justa e democrática”, 
concluiu Anibelli.

GERAL.
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O aplicativo Menor Preço, desenvolvido pela Celepar para 
a Secretaria da Fazenda do Paraná (Sefa), ganhou melhorias a 
partir desta segunda-feira (16). O app tem uma nova interface, 
mais moderna e intuitiva, com elementos visuais e interativos. 
Além disso, agora o consumidor pode montar uma lista de 
compras e o aplicativo indica qual estabelecimento tem o menor 
valor total para o conjunto de produtos. Depois, na hora da 
compra, é possível fazer o checklist: consultar e eliminar os itens 
conforme forem adquiridos.

O Menor Preço é interligado ao Nota Paraná. O programa, que 
é coordenado pela Secretaria da Fazenda, estimula o consumidor 
a colocar o número do CPF na nota fiscal emitida nas compras 
e, com isso, receber uma parte do Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias (ICMS) recolhido pelo estabelecimento, na forma de 
crédito, além de concorrer a prêmios mensais em dinheiro.

Com o app, a cada nota fiscal emitida por um estabelecimento, 
informações como o nome do comércio, o endereço, o produto 
vendido e o valor são repassados em tempo real à plataforma, 
que é uma aliada do consumidor paranaense também neste fim 
de ano, auxiliando a economizar nas compras de Natal. 

Ao acessá-la, basta habilitar o GPS e digitar o nome do item 
desejado. O Menor Preço exibe uma lista com os valores do 
produto em cada estabelecimento comercial próximo. Os preços 
são atualizados em tempo real, com base nas notas fiscais 
emitidas pelos estabelecimentos.

“A nova interface e o recurso de checklist oferecem uma 
experiência mais prática e intuitiva para o usuário. Agora, cada 
pessoa vai poder organizar suas listas de compras e encontrar 
sem dificuldades o estabelecimento com preço mais competitivo. 
Neste período de grande procura por presentes, o Menor Preço 
pode fazer uma grande diferença na economia do consumidor”, 
afirma Gustavo Garbosa, diretor-presidente da Celepar.

O secretário estadual da Fazenda, Norberto Ortigara, ressalta 
que o Menor Preço é uma ferramenta pioneira e inovadora, fruto 
de uma parceria estratégica com a Celepar. 

Com nova interface, Menor Preço mostra onde a lista de 
compras fica mais barata
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As Agências do Trabalhador do 
Paraná e postos avançados começam 
a semana antes do Natal com a oferta 
de 20.119 vagas de emprego com 
carteira assinada. A maior parte é para 
alimentador de linha de produção, 
no segmento industrial, com 5.374 
oportunidades. Na sequência, 

aparecem as de operador de caixa, 
com 827 vagas, faxineiro, com 814, e 
abatedor, na agropecuária, com 691 
oportunidades.

A Grande Curitiba concentra o 
maior volume de postos de trabalho 
disponíveis (5.083). São 426 vagas 
para faxineiro, 389 para auxiliar de 

linha de produção, 259 para operador 
de caixa e 227 para atendente de lojas 
e mercados.

Na Capital, além dessas vagas, a 
Agência do Trabalhador Central oferta 
44 oportunidades para profissionais 
com ensino superior e técnico em 
diversas áreas, com destaque para 

as funções de operador de centro de 
usinagem com comando numérico 
(curo técnico em mecânica industrial), 
com 3 vagas; farmacêutico (superior 
completo em farmácia), também com 
3 vagas; cuidador de idosos (curso 
de cuidador de idoso ou técnico em 
enfermagem), com 2 vagas; e técnico 

em enfermagem (cursando técnico em 
enfermagem), com 2 vagas.

No Litoral, que se prepara para o 
verão, são 403 vagas nas Agências 
do Trabalhador, com destaque para 
operador de caixa (85), repositor de 
mercadorias (64), cozinheiro (42) e 
atendente de lojas e mercados (17).

Agências do Trabalhador do Paraná têm 20,1 mil vagas na semana que antecede o Natal
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AGRO.

Toda a região foi 
afetada por um grande 
volume de chuvas no 
primeiro final de semana 
do mês de dezembro, 
danos foram registrados 
em vários municípios 
da região, entre eles em 
Barracão, onde as áreas 
mais afetadas ficaram 
no interior e bairros, a 
exemplo do Loteamento 
Arlindo Simão, onde um 
bueiro acabou entupindo 
e a água passou por cima 
da rua.

A força da água 
inclusive invadiu ao 
menos dois locais nas 
proximidades, sendo 
que funcionários da 
prefeitura precisaram 
se deslocar ao local com 
urgência e iniciar os 
trabalhos mesmo com 
a chuva, para evitar 
maiores danos.

Já no interior do 

município, onde bueiros, 
cabeceiras de pontes 
e muitas planta-ções 
se viram diretamente 
afetadas pelas fortes 
chuvas e crescidas dos 
rios, devi-do a essas 
questões, na última 
quinta-feira, dia 12, o 
prefeito em exercício 
Hercí-lio Vieira de 
Andrade, assinou o 
decreto de situação de 
emergência no município 
de Barracão.

De acordo com o 
secretário Geral, Carlos 
Santin, no sábado, dia 07, 
quando hou-ve a maior 
incidência de chuva 
e foram registrados 
os primeiros danos as 
equipes já iniciaram os 
trabalhos para minimizar 
o efeito.

“No sábado mesmo, 
nós estivemos nos locais, 
juntamente com o vice-

prefeito, com a equipe da 
Defesa Civil, fazendo todo 
um levantamento dos 
danos causa-dos e foi, 
em especial, a questão 
da infraestrutura das 
estradas que houve o 
mai-or dano. Já durante 
a semana foi concluído 
esse levantamento 
e na quinta-feira, foi 
publicado um decreto 
declarando situação de 
emergência em razão 
da alta precipitação 
pluviométrica”, explicou o 
secretário.

O município 
agora aguarda um 
posicionamento por parte 
do Governo do Estado, 
de reconhecimento desse 
decreto de situação de 
emergência.

“Uma vez reconhecido 
o decreto, poderemos 
buscar e obter os 
recursos necessá-rios 

para minimizar os danos, 
trabalho esse que vem 
sendo desenvolvido 
durante a semana por 
todas as nossas equipes, 
com o intuito de garantir 
a trafegabilida-de”, 
comentou Santin. 

Ainda segundo o 
secretário essas ações 
são temporárias, sendo 
que através do decreto, 
o município deverá 
receber um auxílio maior 
por parte do Governo 
do Es-tado para que os 
danos sejam efetivamente 
solucionados, danos esses 
que che-gam a cerca de 
R$ 1 milhão. 

“Com a equipe própria 
do Departamento de 
Obras, a gente conseguiu 
praticamen-te andar 
por todo o município, 
verificando as questões, 
fazendo os reparos 
emer-genciais, mas é 

claro que tem muitas 
obras que precisarão 
ser refeitas, cabecei-ras 
de pontes, boeiros e 
outras melhorias, e para 

isso, a gente precisa de 
recursos um pouco mais 
fortalecidos”, concluiu o 
Secretário. 

Barracão decreta emergência pelos danos causados 
pelas chuvas
O interior do município foi o mais afetado pela quantidade de chuvas que segundo o secretário 
Geral, alcançou um acumulado de 260 mm

GERAL.


